

DIRECTION GÉNÉRALE DES SERVICES
VIE DES QUARTIERS

CONSEIL DE QUARTIER BOISSIÈRE COTEAUX BEAUCLAIR
LE 9 MARS 2023 SALLE POLYVALENTE DU CERCLE BOISSIÈRE

Les membres présents : M. THOMAS, M. ROUPPERT, M. GLEY, Mme MIR, Mme DIARRA, Mme KANO, Mme STOILJKOVIC, M. AMADOU, M. DIALLO

Pour la Ville de Rosny-sous-Bois :

Mme ELICE, Adjointe du quartier Boissière Coteaux Beauclair
Mme SOMBO, Directrice adjointe de la Vie des quartiers
Mme BUSSUGU, Chargée de mission démocratie de proximité
M. ANOIRI, responsable jeunesse, Cercle Boissière
Mme AUBRIEL, Directrice du centre social de la BOISSIÈRE
M. BANNIER, Brigadier-chef principal

Ordre du Jour :

- Présentation de la Brigade de l'environnement : M. BANNIER, Brigadier-chef principal
 - Bilan projet 2022
 - Choix du projet 2023
 - Points d'actualités et retours questions
-

Présentation de la Brigade de l'environnement

M. BANNIER : Sur demande de M. le Maire, la Brigade de l'environnement a été créée en novembre 2022. L'objectif est de signaler les dysfonctionnements sur les espaces publics.

Depuis janvier 2023 il y a eu 2241 interventions sur l'ensemble de la Ville. 4 agents ont été recrutés, encadrés par mes soins. La formation pour l'assermentation est en cours pour délivrer les verbalisations.

La demande du Maire consiste à quadriller l'ensemble de la ville. Par exemple, nous enlevons les vélos à l'intérieur de certains immeubles/ quartiers. Pour le moment, nous ne sommes pas assermentés et donc pas de sanctions possibles. En attendant l'assermentation, nous sommes très présents sur le

terrain pour faire de la prévention et expliquer notre mission. L'idée est de travailler avec tout le monde pour voir une vraie amélioration dans notre Ville. Dans votre quartier, nous avons pris contact avec l'amical des Maillards. L'association a proposé la mise en place de référents sur chaque immeuble. 7 référents sont déjà identifiés ce qui facilitera la communication et les remontées d'information.

M. DIALLO : nous sommes tous heureux de l'arrivée de la brigade de l'environnement et sommes prêts à travailler avec vous pour faire changer les choses. Nous voulons des conditions de vie saines pour notre quartier. J'ai remarqué quelques changements positifs dans le quartier au niveau de la propreté.

M. ROUPPERT : il y a de la mécanique sauvage qui se fait sur le boulevard.

M. BANNIER : c'est un sujet que nous suivons de près depuis des mois. La mécanique avait complètement diminué, je vais repasser sur site pour voir ce qu'il en est.

M. DIALLO : par rapport aux commerces, il y a encore beaucoup de détritrus. Surtout au niveau des Labos. Aussi, lorsque les agents passent avec la Soufflante, les détritrus sont éparpillés et ils ne sont pas forcément ramassés.

Mme MIR : c'est pareil au niveau du potager. Avec la soufflante, les détritrus sont éparpillés partout.

M. ROUPPERT : les agents devraient passer dans ces zones avec un aspirateur.

Mme STOILJKOVIC : comment pouvons-nous vous contacter ?

M. BANNIER : vous pouvez nous écrire à l'adresse mail suivant :
brigade.environnement@rosnysousbois.fr

M. DIALLO : pourquoi ne pas utiliser l'espace vert libre au niveau des commerces pour installer les containers à ordures ? Ce qui va centraliser la problématique à un endroit. Aujourd'hui, les bacs à ordures gênent la circulation des piétons sur le trottoir face aux commerces sur tellement cela prend de la place.

Mme ELICE : il ne faut pas oublier que c'est un espace privé géré par le syndic COGEVA. Mais en effet, cela reste une bonne idée. Je suis heureuse de constater que vous avez tous remarqué une amélioration au niveau de la propreté dans le quartier. J'ai fait un tour de quartier avec Salimati récemment et c'est visible. Quelques habitants que nous avons croisés l'ont également constaté.

Mme ELICE : nous allons passer au point suivant

Bilan projet 2022 et choix du projet 2023

Mme BUSSUGU : chaque année un budget est alloué aux conseils de quartier. En 2021, les membres ont organisé une fête de quartier. En 2022, il y a eu la plantation d'arbres fruitiers devant le Cercle B et derrière le golf. En amont de cette plantation, il y a eu plusieurs réunions préparations avec 5 membres actifs.

Mme KANO: nous avons choisi les lieux en accord avec la direction des espaces verts. Le quartier était un quartier de plantation et aujourd'hui il n'y a aucun arbre fruitier. Il y avait un seul arbre fruitier derrière le pharmacien, malheureusement les habitants ne respectaient pas l'environnement et aujourd'hui nous ne l'avons plus. Ce projet est donc très important pour le quartier. Par contre je déplore le manque de communication et le manque d'implication des habitants.

M. ROUPPERT : l'arbre dont vous parlez a été coupé à cause également de problème de sécurité. Les enfants montaient dessus et ça devenait dangereux.

Mme KANO : justement l'éducation, la communication et l'information avant la mise en place d'un projet sont des éléments-clés à sa réussite. Dès lors qu'il n'y a pas eu de concertation avec la population pour tel ou tel projet, cela ne marche pas. J'ai vu plusieurs projets être remise en cause par manque de communication et de concertation.

M. AMADOU : sur les années précédentes j'étais partisan du projet communication mais les membres ont choisi les autres projets. Nous avons organisé le projet « féeries de Noël en 2021 » sans structurer l'aspect communication.

M. DIALLO : au dernier conseil de quartier, j'avais voté également pour le projet communication. Mais le choix a été fait de continuer les votes en ligne pour permettre aux absents de voter. C'est ainsi que j'ai découvert que le projet Ilot fraîcheur est passé en tête des votes.

Mme ELICE : en effet, il y avait trop peu de personnes lors du premier vote, d'où la proposition des votes en ligne. Mais, vous pouvez bien évidemment cette année proposer à nouveau cette thématique de la communication.

Mme MIR : il faudrait prévoir des actions où on intègre les habitants. Les gens ne savent pas qu'il existe un conseil de quartier.

Mme ELICE : justement c'est à vous de décider et de faire remonter vos idées. Cette année nous avons décidé de parler du choix du projet dès le premier conseil de quartier pour vous laisser le temps dans l'organisation.

M. ROUPPERT : il y a des calicots sur les abords de la ville que je trouve très intéressants car, bien visibles.

Mme STOILJKOVIC : je trouve le magazine de la Ville très intéressant et complet en matière de communication.

M. ROUPPERT : il faudrait récupérer des adresses de syndic pour qu'il y ait de l'affichage sur l'ensemble des immeubles.

M. DIALLO : moi je donne ma voix pour le projet communication mais il ne faudrait pas que les absents viennent changer les votes.

Mme ELICE : cette année nous prendrons en compte les votes des présents et des représentés.

Mme STOILJKOVIC : que pensez-vous de la création d'un groupe WhatsApp regroupant notre conseil de quartier ?

M. THOMAS : moi personnellement cela ne me convient pas. L'affichage par immeuble est beaucoup plus efficace. Il faut des affiches simples avec peu de textes qui peuvent impacter les gens.

M. AMADOU : la question en effet c'est « comment toucher plus de personnes » ?

M. GLEY : la fête des voisins peut-elle faire partie d'événement que nous pouvons organiser ? Ce qui permettra la rencontre des habitants sur un temps convivial.

Mme ELICE : Mme DIARRA, avez-vous un avis sur la question du projet ?

Mme. DIARRA : je suis d'accord avec les réflexions évoquées. C'est mon premier conseil de quartier et je n'ai donc pas vraiment de choses à dire. La prochaine fois j'aurais peut-être plus de choses à partager avec vous.

M. AMADOU : lors des précédents conseils de quartier, vous nous avez parlé de l'installation d'un marché dans le quartier. Où en est ce projet ? notamment sur le Gombo.

Mme ELICE : il y a un problème d'infiltration sur le Gombo et ce qui fait que le lieu n'est pas assez sécurisé pour accueillir ce type d'événement.

M. ROUPPERT : le Gombo était un espace pour les enfants. D'années en années le lieu se détériore.

Mme ELICE : nous sommes sur une phase de discussions entre la Ville et le Syndic pour la rénovation de cet espace.

Concernant les choix du projet, c'est à vous d'en décider.

Mme SOMBO : pour la fête des voisins c'est possible d'en faire une avec une appellation différente.

Mme KANO : moi je n'appellerai pas ça « la fête des voisins ». Mais si on réussissait à réunir les voisins de chaque immeuble pour des rencontres par sous-quartiers ce serait formidable pour créer du lien.

Mme MIR : nous avons créé l'amical des locataires des Maillards. Plusieurs animations ont eu lieu depuis l'année dernière. Sur le premier projet, nous avons eu très peu d'aides et avons porté seuls la réalisation de l'action. Pour le projet en décembre nous avons un peu plus d'aides et aujourd'hui pour la chasse aux œufs que nous organisons le 9 avril prochain, nous avons déjà 15 bénévoles actifs dessus. Cela fait plus de 20 ans que j'habite aux Maillards et, il est vrai que l'information des événements circule très peu.

Nous organiserons en mai prochain une brocante sur les Maillards, nous espérons toucher un maximum de monde.

M. ROUPPERT : A Montreuil par exemple il existe une page d'information par quartier. Par rapport à la brocante, sachez qu'il existe une page qui les récentes toutes. Cela pourrait vous emmener du monde.

Mme ELICE : oui c'est une bonne idée que nous ferons remonter. Pouvons-nous passer au vote du projet 2023 ?

M. ROUPPERT : dans l'ancienne mandature, j'étais membre du conseil de quartier et nous avons commencé un projet de communication autour de la Dhuis. L'idée était d'expliquer toute l'histoire autour de ce tunnel. On avait envisagé d'expliquer sur des panneaux d'information à l'entrée de la Dhuis, l'histoire de ce tunnel. Cela pourrait-il faire partie du projet 2023 ?

Mme ELICE : oui c'est à vous tous d'en décider. Toutefois sachez que sur la ville il existe un fonds de participation des habitants (FPH) qui a pour objectif d'accompagner à hauteur de 1000 euros des initiatives d'habitants. Ce projet autour de la Dhuis pourrait être financé par ce fonds. Mais rien n'empêche également de le fusionner avec le projet que vous mettez en place en 2023 surtout si vous rester dans la thématique de la communication.

Mme KANO : je rejoins complètement M. ROUPPERT dans l'importance de faire connaître ce lieu. J'ai déjà vu des guides avec du public venant de Paris qui visitaient le lieu. C'est dommage que les habitants du quartier n'aient pas en tête l'importance de ce lieu historique.

PASSAGE AUX VOTES

PROJET COMMUNICATION : 9 VOIX

PROJET FETE : 4 VOIX

PROJET ENVIRONNEMENT : 4 voix

Points d'actualités et retour sur vos questions

Question autour de la propreté du quartier :

Mme BUSSUGU :

PASSAGE DE L'ASPIRATEUR URBAIN :

| LUNDI | MARDI | MERCREDI | JEUDI | VENDREDI |
|---|---|---|--------------|---|
| Nieppes Nanteuil Bld Boissière Rue de la Dhuis | Allée des Tilleul Jean Allemagne camelinat | Nieppes Nanteuil Bld Boissière Rue de la Dhuis | Lucien Piron | Allée des Tilleul Bld Boissière Jean Allemagne Rue de la Dhuis |

PASSAGE DE LA BALAYEUSE

| LUNDI | MARDI | MERCREDI | JEUDI | VENDREDI |
|-------|---|----------|--|------------------------------|
| | Etienne Dollet Dhuis Lucien Piron Tilleul Bld Boissière 4 ^{ème} Zouaves | | 4 ^{ème} Zouaves Jean Allemagne Tulipier Camelina Raspail Bld Boissière | Camelina Derrière le fort |

POUR LES DEPOTS SAUVAGES

Passage tous les jours + appel à la Brigade de l'environnement

M. THOMAS : le pharmacien n'est pas du tout visible et il souffre de cette situation. De plus, un concurrent s'est installé de l'autre côté du boulevard avec une meilleure visibilité ? Comment l'aider au mieux ?

Mme ELICE : La Direction de l'espace public a fait en sorte que l'enseigne de la Pharmacie soit visible du boulevard de la Boissière, ce qui n'était pas le cas jusqu'alors. Concernant la visibilité de l'ensemble des commerces, je vais me rapprocher du Syndic.

Mme STOILJKOVIC : il y du squat au niveau du golf, cela dure depuis maintenant deux ans.

M. BANNIER : j'irais voir sur place.

Mme ELICE : merci de votre présence, je mets fin à la séance. Salimati reviendra vers vous pour mettre en place des séances en vue de préparer au mieux votre projet 2023.